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股票代码：601233   股票简称：桐昆股份  公告编号：2018-031 

 

桐昆集团股份有限公司 

关于2017年度现金分红暨投资者说明会的情况公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容不存在虚假记载、误导性陈述或者重

大遗漏，并对其内容的真实、准确和完整承担个别及连带责任。 

 

一、说明会类型  

本次现金分红暨投资者说明会以现场会议的方式举行，公司管理

层就公司 2017 年度业绩、利润分配、行业发展展望等情况与投资者

进行了互动交流。  

二、说明会召开的时间、地点  

本次说明会于 2018年 3 月 19 日(星期一)上午 9:30－11:40，在

桐昆集团股份有限公司（以下简称“公司”）六楼会议室召开，公司

管理层与各位投资者进行了现场交流。  

三、公司参会人员  

公司：董事长陈士良先生、副总裁兼董秘周军先生、财务总监费

妙奇女士、公司证代宋海荣先生。  

四、投资者参加方式  

投资者以现场提问交流的形式，就所关心的问题与公司参会人员

进行了沟通交流。  

五、会议主要内容  

本次现金分红暨投资者说明会的主要内容详见附件。 

特此公告 

 

桐昆集团股份有限公司董事会 

2018年 3 月 20日 
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附件：现金分红暨投资者说明会会议内容 

一、公司董事长回顾企业发展的历程，并阐述公司未来发展的战略 

董事长首先欢迎各位投资者来参加公司的说明会，也感谢大家关

心、关注和投资桐昆股份，希望大家在未来继续关心、关注和投资桐

昆股份。其次，董事长简单介绍了桐昆的历史：桐昆是从第一代的乡

镇企业发展而来，迄今为止已经有三十多年的建厂历史，到 2021 年，

也就是再过 3 年是我们建厂 40 周年。从建厂时生产丙纶长丝到上世

纪 90 年代初改纺涤纶，公司在一路风雨中做到了现在全球涤纶长丝

生产规模最大的企业。在这个过程中，企业的转型发展成就了桐昆，

去年我们的产量接近 400 万吨，相比 2011 年上市时的年产量 158 万

吨，市场占有率在这几年中基本每年提升 1%，现在的国内市场占有

率接近 14%。公司未来的发展战略上，将继续做大做强聚合长丝的规

模，同时也将继续在产业链延伸上补强发展。2012年我们建成了 PTA

一期，2017 年底又建成 PTA 二期，未来随着企业聚合长丝规模的扩

大，在原料的自给上，在大宗原料的匹配上，我们还有进一步发展的

空间和动作。 

二、公司相关人员对公司 2017 年度现金分红的情况进行说明 

具体略，详见公司于 2018 年 3 月 14日在上海证券交易所网站

（www.sse.com.cn）上发布的《桐昆集团股份有限公司关于 2017 年

度现金分红方案说明的公告》（公告编号：2018-027 号）。 

三、参会投资者与公司管理层就相关的问题进行交流 

1、过去两年行业并购及新产能较多，怎么来看待？ 

答：现在比任何时候都有信心。涤纶长丝行业未来 2-3年仍将维持较

好的发展态势，主要基于如下理由: 

（1）行业外进入者越来越少，大家都回归理性，不会盲目投资； 

（2）聚合长丝行业属于重资产行业，规模效应明显，行业的优势企

业利润也不是很高，小规模的企业生存空间越来越小。 

（3）通过几年的洗牌，现在剩下的企业集中度较高，看市场行业有

一致性，企业的协同效应也能体现，小企业对市场的扰动就很小了，
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大家都有信心也都有实力，不会亏损卖产品。 

（4）产能的释放是有序的，基本上保持每年 6%左右的增长，今年我

们公司计划投产的产能为 120 万吨，同行业企业计划投产产能合计约

110 万吨，与下游经编等企业新增产能释放是基本一致的。 

（5）主要设备供货厂家的产能得到控制。设备供货厂家现在也吸取

了 2012-2013 年的教训，不会盲目扩产、增产，他们的生产订单已经

排到 2020 年底，也是有序分批交货。 

（6）下游市场非常好，目前下游应用领域涵盖纺织服装、家纺、产

业用、装饰四大块，特别是家纺和装饰需求增速每年都能保持合理的

增长速度。一季度库存较高是每年都存在的阶段性的问题，这个库存

要用时间去换空间，在未来一两个月内一定会逐步消化。 

2、公司有别于同行业企业发展战略的不同点在哪里？ 

答：（1）公司的战略不同，我们希望企业平稳可持续发展，所有品

种都均衡化，企业的利润也能平稳向上，看一个企业一年的利润是很

难判断一个企业好坏的。 

（2）无链不强，要做强产业链，但每家企业都要有自己的强项，有

自己的制高点，项目投资时考虑成本、时机、政府的政策支持度等。 

3、煤化工等项目的规划考虑情况？ 

答：现在煤制乙二醇在聚合反应中的应用比例已经提高了不少，据我

们所知，公司的控股股东正有计划开展前期的项目调研论证等工作。 

4、贸易战等对产品出口的影响如何？ 

答:长丝行业以前也存在反倾销等事件，企业也是这么过来。但长丝

主要市场还是在国内，主要需求在国内，中西部地区增速快。企业也

在找方法规避贸易战、反倾销。总体看影响不大。 

5、浙石化的进展和资金到位情况？ 

答：浙石化项目目前正处在设备安装阶段，预计今年年底投产，各股

东资本金到位已经保证了项目的正常运作，目前项目进度、安全、质

量可控。 

6、长丝产业转移到东南亚的可能性？ 
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答：未来 5-10 年，我们认为在国内还是有很多事情可以做的，产业

转移到国外要看国外市场的变化，也要考虑政策环境、投资成本，技

术进步、同时到国外去办厂一定要有市场基础，当然公司也会关注好

这些变化和趋势。 

7、公司未来项目的资本开支及资金来源？ 

答：（1）公司通过资本市场融资； 

（2）公司每年的折旧和产生的利润； 

（3）银行支持和使用一些金融衍生品。 

8、PTA 二期的开工情况？ 

答：现在时点上 PTA 一期、二期都是满负荷生产的，二期 4 月份还有

一次消缺，一期 6-7 月份可能会有个例行检修，预计 20-25 天。 

9、行业新增产能的投产 2018 年与 2011 年相比有什么不同？ 

答：2011 年时有很多行业外企业进入化纤行业，也有小企业通过借

贷进入化纤行业，现在的新增产能主要是行业龙头在扩张产能。 

10、煤制乙二醇的使用情况？ 

答：煤制乙二醇现在搭配使用，最高已经在聚合装置上用到了 30%的

比例。 

11、2017 年嘉兴石化 PTA 的利润结算办法？ 

答：因 PTA全部自用，因此根据税务部门要求，参考市场价格，采用

内部结算价结算。 

12、PTA 二期投产后成本降低多少？ 

答：PTA二期投产之后，根据工艺商提供的内控指标和要求来测算，

一期、二期全开后比只开一期装置单吨 PTA制造成本要低 150元以上，

具体数据要在 PTA二期装置全部消缺完成，平稳运行一段时间后再测

算。 

13、PTA 一期制造成本？ 

答：现在时点包含所有开支和费用且含税的情况下大约在每吨 500元

-550元之间。 

 


